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ATA DA 61ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 18 DE OUTUBRO DE 2016 

DVD A49/2016 
 

Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEXAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ailton José de Lima (Ailton Lima) e 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às 
quinze horas e um minuto, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara 
aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). APROVADA a Ata da 
60ª Sessão Ordinária, realizada em 13 de outubro de 2016. EXPEDIENTE EXTERNO: 
623/16 (10197) Encaminha resposta à Cota 39/16, referente ao PL 43/16, que institui o 
Programa “E Agora José”, que consiste no trabalho socioeducativo em grupo com homens 
autores de violência doméstica contra mulheres e dá outras providências [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]; 825/16 (10198) Encaminha PL 48/16, que institui e altera 
Zonas Especial de Interesse Social – ZEIS em área da cidade de Santo André, objetivando 
a construção do Conjunto Habitacional de Interesse Social [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; (10199) Retira prazo de 
urgência do PL 43/16, que institui o Programa “E Agora José”, que consiste no trabalho 
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socioeducativo em grupo com homens autores de violência doméstica contra mulheres e 
dá outras providências [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO (10178 a 10190) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 284/16 (10172) Encaminha relatório 
trimestral descritivo dos pagamentos efetuados no terceiro trimestre de 2016, cujos valores 
de contratação são superiores a 50.000 FMPs [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 13/16 (10169) 
Encaminha cópia do Edital Pregão 75/16 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS 
DO ESTADO DE SÃO PAULO 824/16 (10191) Encaminha cópia da Decisão e dos 
Acórdãos referente ao processo TC-030312/026/12 [CIENTE. COM VISTAS À 
PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 281/15 (10229) Requerimento para remoção de veículo junto ao n. 726 da 
Rua Almirante Barroso, Vila Alzira; 950/15 (10230) Indicação para recomposição asfáltica 
sobre o buraco na Rua das Caneleiras, na altura do n. 823, Bairro Jardim; 194/14 (10231) 
Indicação para recapeamento asfáltico sobre o Viaduto Presidente Castelo Branco, entre 
os Bairros Campestre e Santa Terezinha. VEREABORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 816/13 (10237) Indicação para efetuar 
o recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Ferreira, Jardim Cristiane; 798/16 
(10238) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores da Vila Palmares 
que solicitam retirada das caçambas particulares situadas na Rua Virgílio Diccico, altura da 
faixa do oleoduto; 2495/13 (10239) Indicação para implantação de lombofaixa na Rua 
Atenas, Bairro Utinga; 797/15 (10240) Indicação para efetuar recapeamento asfáltico em 
toda extensão da Rua Ibiapava, Bairro Paraíso; 2304/13 (10241) Indicação para 
implantação de um sistema semafórico no cruzamento das Ruas Japão com Alfredo Maluf, 
Jardim Santo Antonio. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 3482/13 
(10232) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar do Estado de 
São Paulo para intensificação das rondas policiais no Jardim Bom Pastor; 1078/13 (10233) 
Indicação para ações de fiscalização de trânsito em toda extensão da Rua das Figueiras, 
Bairro Jardim; 1078/13 (10234) Indicação para instalação de maior quantidade de 
semáforos de pedestres em toda extensão da Rua das Figueiras, Bairro Jardim; 776/15 
(10235) Indicação para reversão das alterações viárias realizadas nas Ruas Aimorés e 
Paranapanema, Vila Alzira; 2933/13 (10236) Requerimento de informações sobre a obra 
paralisada do CEU Jardim Ana Maria, localizado na Praça Venâncio Neto. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 814/16 (10201) Requerimento de 
informações sobre as linhas de ônibus atendidas pela empresa Suzantur; 1093/13 (10202) 
Indicação para tapar o buraco existente na Rua Cel. PM Celestino Henrique Fernandes, 
altura do n. 20, Bairro Santa Maria; 572/13 (10203) Requerimento ao Comandante do 41º 
Batalhão da Polícia Militar do Estado de São Paulo solicitando rondas policiais na Av. 
Higienópolis, entre a Praça Allan Kardec e a Praça Pompeia, com ênfase nos horários das 
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6:30min às 7h30min e entre 20h30min e 21h30min; 1308/13 (10204) Indicação para 
colocação de tachões na entrada da Rua Libra com Rua Tamarutaca, Vila Guiomar; 
2338/13 (10205) Indicação para tapar o buraco existente na Rua das Paineiras, na altura 
do n. 269, Bairro Campestre. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 1313/13 (10223) Indicação para nivelação do asfalto em frente ao n. 
33 da Rua Tortusa, Bairro Aclimação; 2290/13 (10224) Indicação para instalação de 
lombofaixa na altura do n. 70 da Rua Adamantina, Vila Bela Vista; 488/13 (10225) 
Indicação para instalação de um fraldário no Parque Regional da Criança Palhaço 
Estremilique, Parque Jaçatuba. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) 1031/13 (10208) Indicação para colocação de proteção 
metálica lateral (guard rail) na Av. Dom Marcos de Oliveira, em frente à Travessa 
Sobradinho, Vila Tamarutaca; 16201/13 (10209) Indicação para limpeza e dedetização em 
toda extensão da rua Mato Grosso, Bairro Santa Terezinha; 829/16 (10245) Requerimento 
à Mesa para realização de Sessão Solene em homenagem ao Dia da Bíblia. VEREADOR 
JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 1198/13 (10227) Indicação para 
intimar o proprietário do terreno localizado na Rua Araci, 341, Bairro Curuçá, para 
providenciar a limpeza do referido local; 283/14 (10228) Indicação para poda de uma 
árvore e de um coqueiro situados ao lado do n. 10 da Rua China e do n. 32 da Rua Etiópia, 
Parque das Nações. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 1242/14 (10242) Indicação para que sejam tapados os buracos na altura 
do n. 281 da Rua dos Franciscanos, Jardim Santo André. VEREADOR LUIZ ZACARIAS 
DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 814/16 (10216) Requerimento de informações a 
respeito do serviço de transporte público coletivo de Santo André; 298/16 (10217) 
Requerimento de informações a respeito da reforma da Unidade de Pronto Atendimento 
Central; 690/13 (10218) Requerimento de informações a respeito da Companhia Regional 
de Abastecimento Integrado de Santo André; 826/16 (10219) Requerimento de 
informações acerca da implantação de painéis para captação de energia solar nos próprios 
púbicos; 1529/13 (10220) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar 
do Estado de São Paulo para intensificação das rondas policiais no Bairro Utinga. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E 
DIVERSOS VEREADORES 3202/13 (10243) Requerimento para inserir em Ata Voto de 
Aplauso pelo trabalho desenvolvido pelo Grupo Viva Melhor de Mulheres Mastectomizadas 
de Santo André [JUSTIFICADA propositura pelo autor]. MESA DIRETORA, COMISSÃO 
DE FINANÇAS E DIVERSOS VEREADORES 764/14 (10244) Requerimento visando à 
realização de Audiência Pública no plenário desta Edilidade para debater o PL 46/16, do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a Proposta Orçamentária do Município de Santo 
André para o exercício de 2017. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 1064/13 (10210) Indicação para poda da árvore localizada à Rua Hipólito da 
Costa, Parque Erasmo Assunção; 1064/13 (10211) Indicação para restauração de faixa de 
pedestre no cruzamento das Ruas Hipólito da Costa e Itacoatira, Parque Erasmo 
Assunção; 1064/13 (10212) Indicação para serviços de limpeza, capinação e poda de 
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árvore da Praça Antônia Badain, localizada na Rua Hipólito da Costa, Parque Erasmo 
Assunção; 2409/13 (10213) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia 
Militar do Estado de São Paulo para intensificação das rondas policiais, diuturnamente, nas 
imediações das Ruas Varsóvia, Báfalo, Av. dos Estados e na passarela próximo à Estação 
Ferroviária de Utinga; 132/14 (10214) Indicação para facilitar o acesso dos cadeirantes às 
plataformas da Estação de Trem Prefeito Celso Daniel – Santo André. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 344/14 (10206) Indicação para 
implantação de radar junto aos equipamentos de semáforo no trecho entre a Av. Santos 
Dumont e a Rua Tamoios, Vila Alzira; 558/13 (10207) Requerimento encaminhando 
abaixo-assinado de moradores da Rua Nepal para efetuar recapeamento asfáltico na 
referida rua, principalmente no trecho entre as Ruas Ibéria e Evangelista de Sousa, Parque 
Capuava; 851/13 (10221) Requerimento de informações sobre o porquê não foram 
instaladas as lombofaixas da Rua Boa Vista e da Rua do Centro, Bairro Camilópolis 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 827/16 (10222) Requerimento visando 
a inserir em Ata Voto de Aplauso aos Guardar Municipais 3ª Classe Alcenio Martins de 
Souza e 3ª Classe Andreu Spadotto Nunes de Souza pela detenção de dois indivíduos na 
prática de tentativa de roubo (saidinha de banco) na Rua Gertrudes de Lima, no dia 13 de 
outubro de 2016 [JUSTIFICADA propositura pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO 
DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 779/13 (10215) Requerimento encaminhando 
abaixo assinado de moradores que solicitam implantação de lombofaixa na Rua 
Pernambuco, altura do n. 588, Bairro Cidade São Jorge; 828/16 (10226) PLCM 106/16, 
visando a denominar CRAS Carlos Nascimento Tigre o Centro de Referencia e Assistência 
Social localizado na Rua Macaco Prego, 34, Bairro Recreio da Borda do Campo. 
JUSTIFICADA a ausência do Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), por 
problemas de saúde. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 15h36min, passa-se 
ao GRANDE EXPEDIENTE [PV PPS PT PTB PRB PMN DEM PMB PSB SDD PSD]. 
VEREABORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Inicialmente justifica proposituras de sua autoria lidas no Pequeno 
Expediente da presente sessão. Em seguida registra que a Constituição Federal é clara 
em relação a cada ente da federação, portanto, que a obrigação acerca da segurança 
pública nos municípios é responsabilidade do Governo do Estado, o combate ao crime 
organizado, à violência, assaltos, roubos, furtos, sequestros e outros tipos de crimes não 
pode ser jogada a responsabilidade para as prefeituras, bem como o Estado de São Paulo 
não pode jogar essa problemática para o Município de Santo André. Em seguida fala que o 
Prefeito Carlos Grana vem investindo na melhoria da iluminação púbica e investindo em 
educação e tomando outras providências no sentido de trazer mais segurança para a 
população. Finaliza tecendo críticas à PEC 241 dizendo que isso é um retrocesso 
principalmente para a área da educação no nosso país, bem como tece faz críticas ao 
desmantelamento do sistema educacional pelo Governador Geraldo Alckmin no Estado de 
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São Paulo, que vem trazendo sérias consequências para os estudantes do ensino 
estadual. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Inicialmente fala à Vereadora Bete que a melhor forma de ensinar as crianças e os 
adolescentes é através de exemplos, não por palavras, pois os mesmos reproduzem aquilo 
vê e estavam crescendo assistindo à concretização da velha expressão: “O crime 
compensa rouba, mas faz”, portanto, se o Governo Dilma tivesse se preocupado com 
exemplos teria se preocupado com o mais básico de todos, que é o exemplo da 
honestidade. Em seguida fala que de fato, contra fatos não há argumentos e isso ficou 
provado pela derrota maciça do PT no Brasil todo, mostrando que o povo, hoje, repudiou 
nas urnas esse modelo de governo. Finaliza parabenizando a bancada do PT de Santo 
André, que apesar desse escândalo todo, os Vereadores se reelegeram, conseguiram ficar 
fora dessa lama que caiu sobre o partido. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN 
SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Primeiramente justifica proposituras de sua autoria 
e cita principalmente a questão da segurança em todo município, mas especificamente 
para intensificação das rondas policiais, diuturnamente, nas imediações das Ruas 
Varsóvia, Báfalo, Av. dos Estados e na passarela próximo à Estação Ferroviária de Utinga, 
pois a população da região está desesperada devido ao aumento da criminalidade. Finaliza 
solicitando que haja maior cuidado com a segurança público do nosso município, 
independentemente de quem seja a responsabilidade, pois o povo não pode viver 
preocupado dentro de casa ou quando precisa sair às ruas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. AILTON JOSÉ DE LIMA. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) – Registra que o Prefeito Carlos Grana sancionou hoje o projeto de lei 
que dispõe sobre a aposentadoria para os professores readaptados do Município de Santo 
André. Em seguida agradece o Prefeito e os Vereadores que votam favoráveis a essa lei, 
bem como parabeniza os professores readaptados que lutaram para que essa lei fosse 
aprovada. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA). VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – 
Primeiramente registra que recebeu foto de um Corolla vinho, pelo que consta de uma 
médica do PA Bangu, que teve as quatro rodas roubadas por falta de segurança em um 
próprio público, mas que fará a averiguação necessária acerca da denúncia. Em seguida 
discorda de falas feitas na Tribuna, pois vem tratando as pessoas que estão assistindo a 
sessão de suas casas como se não tivesse capacidade e inteligência política para 
entender o que está acontecendo no nosso país, no estado e no município. Finaliza 
dizendo que escolheu pelo nome do Paulinho Serra para apoiar no segundo turno em 
razão de ter um programa de governo parecido com o seu para devolver o progresso para 
a cidade de Santo André. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) – Inicia fazendo comparação entre o que é novo e o que é velho. Fala que o 
candidato oposição ao Prefeito Carlos Grana se intitula novo, porém, lembra que referido 
candidato, em 2000, foi candidato a vereador, pelo PFL, e, em 2004 e em 2008, foi 
candidato a vereador, pelo PSDB, ao passo que, somente em 2010, Carlos Grana se 
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elegeu deputado estadual, pelo PT, quando o candidato da oposição já tinha disputado três 
eleições e ocupado cadeira na Câmara, enquanto o Prefeito Carlos Grana foi secretário 
geral do Sindicato dos Metalúrgicos do ABC, foi presidente da Confederação Nacional dos 
Metalúrgicos, da CUT. Já, em 2012, o candidato da oposição, tendo sido preterido no 
PSDB, declarou apoio ao Prefeito Carlos Grana, saiu do PSDB e foi para o PSD, apoio o 
Carlos Grana, no segundo turno, e ocupou a maior secretaria da Prefeitura. Em maio de 
2015, saiu do Governo. Em setembro de 2015, saiu do PSD, novamente por interesse 
pessoal, e saiu candidato a prefeito. Diante do exposto, considera que o novo é Carlos 
Grana, pois disputou apenas duas eleições, diferentemente do candidato da oposição que 
disputou três e não disputou a quarta, em 2012, por ter levado rasteira do partido, partido 
ao qual voltou e saiu candidato a prefeito, e está a serviço do governador, e, hoje, critica o 
PT, mas, em 2012, estava abraçado ao Prefeito Carlos Granado, do PT. Pela ordem, o 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, fala que o candidato da oposição não tem coragem de declarar que o Supremo 
Tribunal Federal aceitou denúncia contra o presidente nacional de seu partido, Aécio 
Neves, e autorizou sua investigação acerca do Banco Rural, por tentar, quando governador 
de Minas Gerais, atrapalhar as investigações na CPI dos Correios. Comenta, ainda, que o 
candidato da oposição, sem se preocupar com a população que necessita do transporte 
público, num ato irresponsável, fez denúncia, protocolada em 29 de setembro, no Tribunal 
de Contas do Estado de São Paulo, pedindo a suspensão da contratação emergencial da 
empresa para substituir a Viação Guarará, em virtude de a viação ter anunciado que 
encerraria as atividades, dia 30 de setembro. Lamenta o ocorrido, pois o candidato da 
oposição foi presidente da SATrans e sabe da dificuldade da concessionária e, como 
secretário de Obras e presidente da SATrans, sabia que isso iria ocorrer e de maneira 
irresponsável pediu ao TCE suspensão da licitação, o que deixaria a população sem 
transporte. Mas o Prefeito Carlos Grana, preocupado com os usuários do transporte, abriu 
contratação emergencial, em virtude de a empresa ter anunciado o encerramento das 
atividades. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e diz ter ficado confuso após a fala do Vereador Araujo 
sobre se o secretário tem ou não tem poder, pois, dias atrás, o Vereador Araujo disse que 
nada que tinha sido feito de bom na Secretaria de Obras era mérito do secretário e, agora, 
diz que o problema na Guarará é culpa do secretário. Entende que se o secretário tem 
culpa, tem também méritos. Sugere seja feita análise do que a Secretaria de Obras fez 
após a saída do secretário. Agora, o Vereador Araujo critica o secretário por não ter feito 
nada, embora soubesse do problema, quando, dias atrás, disse que quem fazia era o 
prefeito e não o secretário. Diante disso, parafraseando o Vereador Araujo, entende que a 
responsabilidade é do prefeito. Porém, pessoalmente pensa que o secretário tem mérito, 
mas também tem responsabilidade e culpa. Considera importante o Vereador Araujo 
esclarecer à população o que realmente pensa com relação ao papel do secretário no 
Governo. Continuando, lembra que, nas eleições de 2012, a cidade ficou escura, porque o 
Governo Aidan abriu certamente para renovar ou contratar empresa para resolver a 
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manutenção na cidade e o PT entrou com ação no Tribunal de Contas do Estado, 
paralisando o certame, sem pensar na necessidade da população, e, depois, ao ganhar a 
eleição, o PT fez contrato emergencial para resolver o problema que, de fato, era grave. 
Registra que a situação da Viação Guarará era conhecida de todos, inclusive que não 
cumpria contrato, há muito tempo. Estranha apenas que isso tenha acontecido às vésperas 
da eleição e a empresa Suzantur tenha sido a vencedora. Lembra que Paulo Serra nunca 
foi candidato a prefeito na cidade, assim como Ailton Lima, porém, considera 
compreensível o desespero da Administração, pois a situação é complicada, citando, por 
exemplo, o abandono da cidade, o problema de segurança e a precariedade do PA Bangu. 
Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), que inicia parabenizando os que tiveram bom desempenho nas 
urnas, no primeiro turno, porém, considera que é importante ter humildade, em especial 
para quem teve um bom resultado no primeiro turno. Lembra que o PT foi o partido mais 
votado para vereador, em Santo André, apesar de muitos terem apostado na derrocada do 
partido nesta cidade. Registra que a empresa Expresso Guarará tem relações umbilicais, e 
por que não dizer, consanguíneas, com o PSDB, partido do candidato que promoveu a 
representação ou denúncia, e faltando três ou quatro dias para as eleições, a referida 
empresa comunicou que encerraria suas atividades, num desrespeito para com a cidade. 
E, em vez de os candidatos se colocarem acima das disputas partidárias, e se 
preocuparem com o morador da cidade, por ganância pelo poder, faz denúncia tentando 
impedir contratação emergencial capaz de assegurar o transporte coletivo àqueles que 
dependem do transporte público. Fala que a leitura mais detida da peça leva a crer que ela 
já estava pronta, antes mesmo de a empresa anunciar sua falência. Pela ordem, o 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala 
que considera o Vereador Araujo como um dos melhores Vereadores desta Casa, e nesta 
tarde trouxe, dentre outras coisas, que o candidato da oposição age por interesse pessoal 
e particular e que agiu assim no ano de 2012, mas que a seu ver, se aconteceu como foi 
dito, o PT errou nas suas coligações para a governabilidade da cidade. Fala também que o 
Aécio está sendo investigado, diferentemente de muitos nomes do PT que estão presos, 
mas que é favorável que todos os culpados pela corrupção, independentemente de partido, 
sejam presos. Finaliza dizendo que o Vereador José de Araujo há muitos anos trabalha 
como situação no Município de Santo André, não tem conhecimento de algum governo que 
o teve como oposição, mas que reconhece o trabalho que tem feito pela população neste 
Legislativo. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e inicia dizendo que o Vereador José de Araujo tem 
excelente histórico para compor a Bancada de Sustentação, pois defende o Governo, até 
mais que o próprio partido, provocando uma reação, porque o partido continua com o 
mesmo discurso, o que faz com que o Paulinho avance. Sobre a questão do ônibus, faz 
exibição de vídeo mostrando as condições em que a cobradora da empresa Suzantur 
trabalha, sem a mínima segurança. Sobre o fato de o Paulinho ser considerado novo, 
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lembra que ele nunca foi candidato a prefeito. Sobre as empresas de ônibus, lembra que, 
no passado, o PT sempre tratou muito bem as empresas de ônibus, desde a época do 
então Prefeito Celso Daniel, que tinha muito mais relacionamento com as empresas, do 
que agora. Entende que todo governo tem de ter relacionamento com as empresas de 
ônibus, cada qual da sua forma de tratar com seriedade o transporte público da cidade, e 
que o atual governo deveria ter discutido o problema da empresa. Sobre a questão do 
Aécio, defende que haja punição aos culpados e fiscalização, independente de partido, 
inclusive os governos municipais, cabendo à Câmara fiscalizar os atos do Executivo e 
cobrar esclarecimentos. Finalizando agradece ao Vereador Araujo todo trabalho que 
tiveram durante anos e assevera que o vereador fará parte da Bancada de Sustentação, 
acreditando que defenderá o partido, até mais que os próprios vereadores do PTB e 
PSDB. Às 16h52min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos Vereadores Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Francisco Duarte De Lima (Alemão Duarte) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI 43/16, protocolo 008980, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que institui o programa municipal “E agora, José” que consiste no trabalho socioeducativo 
em grupo com homens autores de violência doméstica contra as mulheres, e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
CIDADANIA. PROCESSO N.º 697/16 - quorum: M.A. [ADIADO por uma sessão, a pedido 
do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. RONALDO DE CASTRO. APROVADOS, em bloco, a pedido da Vereadora Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão que dependem de deliberação do Plenário, com exceção 
dos Protocolos 10232 e 10236, de autoria do Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote), que 
foram rejeitados em virtude da ausência do autor. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão 
às dezesseis horas e cinquenta e seis minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, 
Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue 
assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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